

---

## [Nouveau pacte de financement : l'Opéra de Rouen Normandie se tourne vers l'avenir](#)

Temps de lecture

4 minutes

- Publié le 19/01/2023 - 11:42 Mis à jour le 19/01/2023 - 11:42

L'État, la Région et la Métropole s'engagent sur une trajectoire budgétaire ambitieuse pour l'Opéra de Rouen Normandie pour les quatre prochaines années. Un signal fort qui marque une ardeur renouvelée pour la culture, à Rouen et dans toute la Normandie.

Ce lundi 4 décembre 2023, l'État, la Région Normandie et la Métropole Rouen Normandie se sont engagés sur une trajectoire budgétaire ambitieuse pour les quatre prochaines années. Cet accordement est un signal fort adressé par ces partenaires de premier plan de l'Opéra, et marque une ardeur renouvelée pour la culture, à Rouen et dans toute la Normandie. Le conseil d'administration a également renouvelé sa confiance à Loïc Lachenal pour présider aux destinées de

---

l'Opéra, prolongeant son mandat de trois ans à compter de la fin de son actuel mandat, soit jusqu'en 2028.

À l'occasion du conseil d'administration, les principaux financeurs de l'établissement ont réaffirmé avec force leur engagement budgétaire. Ce pacte de financement permettra à l'Opéra de Rouen Normandie de tenir les premiers rôles sur les scènes rouennaise, normande et nationale. Une ambition qui prospère grâce à une proximité rare avec le public et les citoyens, et prend appui sur les complicités professionnelles et artistiques tissées depuis des années avec les autres établissements culturels de la région.

Ce soutien, conjugué aux contributions majeures de la Région Normandie et de l'État, permettra à l'établissement d'assumer pleinement les missions prescrites par le label l'appellation Théâtre lyrique d'intérêt national, décerné par le Ministère de la Culture. Les équipes de l'Opéra peuvent dès maintenant se projeter vers les prochaines saisons, et notamment préparer le grand retour de l'opéra participatif, plébiscité par les habitants, dès la saison 2025-2026.

Pour Loïc Lachenal, directeur de l'Opéra de Rouen Normandie : *« Le secteur du spectacle vivant est en pleine transition. Dans cette période, il est crucial de pouvoir compter sur des partenaires solides et engagés. Avec eux et forts de cette nouvelle alliance, nous sommes déjà au travail pour être à la hauteur des défis qui traversent notre société. Proximité avec les habitants, sobriété écologique, invention de nouveaux langages artistiques pour nous réunir... L'Opéra de Rouen Normandie sera bien au rendez-vous de notre époque ! »*

Au titre de ce pacte, la Métropole Rouen Normandie a ainsi présenté une augmentation significative de sa contribution : sous réserve naturellement des votes annuels des budgets par le Conseil métropolitain, sa participation progressera d'année en année pour atteindre 2,7 millions d'euros en 2028. Dans la même logique volontariste, et notamment en vue de réduire la facture énergétique de l'Opéra, son effort d'investissement sera porté à 500 000 € par an à partir de 2024, puis à 750 000 € chaque année en moyenne à partir de 2026.

Ce soutien, conjugué aux contributions majeures de la Région Normandie et de l'État, permettra à l'établissement d'assumer pleinement les missions prescrites par le label Théâtre.

Pour Hervé Morin, Président de la Région Normandie, président de l'EPCC... : *« Suite à un dialogue fécond et fructueux entre les partenaires de l'EPCC, le nouveau pacte financier validé lors de ce CA vient consolider la trajectoire financière de l'opéra de Rouen Normandie. Dans un contexte de raréfaction de l'argent public et d'interrogations nationales sur le financement de la culture et de ses emplois permanents, les partenaires, État, Région et Métropole, ont pris leurs responsabilités afin de doter cette remarquable équipe des moyens nécessaires à l'élaboration d'une programmation exigeante, rayonnante et destinée aux publics dans toute leur diversité. Forts de ce constat nous allons poursuivre et amplifier l'ambition du projet en élargissant son projet orchestral, musical, artistique et culturel ainsi que son rayonnement territorial et régional avec le projet d'intégration au sein de l'EPCC de l'Orchestre de Normandie à l'horizon de la prochaine saison. »*

Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Maire de Rouen, Président de la Métropole Rouen Normandie : *« La Culture doit être accessible à toutes et tous. À l'aube des résultats de notre candidature comme Capitale Européenne de la Culture, nous nous engageons pour proposer au Conseil métropolitain de porter progressivement notre financement à 2,7 millions d'euros par an d'ici 2028. C'est un effort important pour le monde du spectacle, qui rencontre des défis toujours plus nombreux. C'est aussi un acte décisif pour que l'Opéra de Rouen Normandie rayonne toujours plus, dans notre région comme dans toute la France. »*

[Site de l'Opéra de Rouen Normandie](#)

